

平成27年第13回大山町教育委員会議事録

日 時：平成27年11月25日（水）

午後1時30分～

場 所：名和公民館 視聴覚室

出席委員	1番 林原浩子	2番 渡谷紀子	3番 金田吉人
	4番 山根 浩	5番 伊澤百子	

その他の出席者 教育次長（齋藤）、幼児・学校教育課長（林原）、人権・社会教育課長（門脇）、幼児・学校教育課 課長補佐（角田）、幼児・学校教育課 学校教育室長（佐藤）

参観人 0人

日 程

1. 開会宣言（午後1時30分）

委員長 ただいまから第13回目の大山町教育委員会を開会する。

日程については、配布資料のとおりである。

なお、事前に知らせてあるが、本日はこの委員会終了後現地視察として人権交流センターと寺子屋のほうへ出かけるのでその旨よろしくお願ひしたい。

2. 議事日程の報告

委員長 会議時間については、午後1時30分から終了目標を午後3時としたい。

日程第1 会議時間の決定

自 午後1時30分 至 午後3時

日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 10月29日～11月25日までの報告事項、11月30日までの今後の予定について説明。

- 10月25日には、日南町役場で「西部地区市町村教育長情報交換会」があり、来年度の教職員人事に係る第1回目の話し合いの場が持たれた。
- 30日には、かくわの郷庄内の代表の方が来庁され、旧庄内小学校のグラウンド活用に関連してグラウンドを芝生化したいとの要望があった。かくわの郷のみなさんで作業をされると聞いたが、整備後の維持管理が大変だと感じた。
- 31日には、2日間開催の名和中の初日を含め、町内の3中学校で文化祭が盛会のうちに開催された。この日は大山の総合体育館で「第17回紅葉CUP・IN大山ソフトバレーボール2015大会」も開催され、遠くは岐阜をはじめ、山口、愛媛等から総勢28チームの参加があり熱戦が繰り広げられた。また、この日は門脇家住宅の茅葺屋根の修繕をされている京都の美山の職人さんとの懇談会もあった。国からの補助はあるが維持費が多額となり保存も大変だと感じた。

- 11月2日には、倉吉市で「第2回県・市町村教育行政連絡協議会」があった。28年度の県の事業概要と予算についての説明が主なものであった。
- 3日には、中山トレーニングセンターで毎年恒例となっている「中山わいわいフェスティバル」があった。天気もよく大勢の方で賑わっていた。中山小の5年生が自分たちで収穫したもち米でお餅、餅米、米粉の販売と餅つきの実演をし、来場された方からも好評であった。
- 4日には、米子市で「大山寺開山1300年講演会」があり、大神山神社の相見宮司より開山1300年についての話があった。
- 6日には、町の誘致企業の片木アルミの片木社長さんが来庁され、毎年いただいている寄附金の贈呈があった。毎年のご厚情に感謝しているところである。なお、12月6日（日）には大山中学校を会場に西部地区の小中学生を対象に「青少年育成剣道大会」が開催され、ここでも大会運営に際しご協力をいただいているところである。
- 7日には、「児童虐待防止」をテーマに「オレンジリボンたすきリレー」が行われた。光徳子供学園を出発して町内5ヶ所をたすきでリレーし米子市にたすきを引き継いだ。ゴールは児童相談所であった。
- 11日から13日かけて、奈良県奈良市で開催された「市町村教育委員会研究協議会」に委員のみなさんと一緒に参加してきた。飛鳥寺や東大寺等の名刹や大会会場の雰囲気などから奈良独特の雰囲気を感じた大会であった。
- 17日には、米子市で「西部地区市町村教育長会」があり、来年度の教職員人事に係る第2回目の話し合いの場が持たれた。
- 18日から19日にかけては、兵庫県但馬方面を中心に「大山青年の家給食会職員研修」に同行してきた。訪問先の兵庫県立南但馬自然学校では、研修の期間も4泊5日と決まっており、食事メニューも夏と冬の2つのパターンで決まっているとのことであった。定期的に必ず人が利用するような施設で創意工夫がなく、食事については参考になる面はあまり感じられなかった。
- 本日25日は、午前中に大山中学校の学校訪問があり、計画訪問とあわせてこれで町内の各小中学校を2度訪問したこととなる。
- 今後の予定としては、27日には米子市、伯耆町、江府町の1市3町の関係者で文化庁に出向いて「日本遺産申請」に関して協議をしてくる予定である。
また、お手元にお配りしているが、12月7日から21日かけて「大山町議会12月定例会」が開催される。委員長さんには、15、16日の一般質問でご足労をおかけすることとなるのでご承知願いたい。

委員長

ただいまの報告、連絡事項で質問、意見等ないか。ないようであれば、私のほうから質問させていただく。今年度の学校訪問を終えての事務局からの感想をお聞きしたい。

教育長

どの学校もそれぞれ意欲的に頑張っている。12月にある標準学力調査での成果がでればと考えている。

委員長 その他みなさんから質問、意見等ないか。もう一つあげさせていただくと「望郷の鐘」の上映会には感動させられた。生活想像館の設備も充実しているように感じたのでこのような上映会をまた期待したいと感じたところである。

委員 私も当日会場にいたが、ふだんこのような会場で出会うことがあまりないような方々がたくさん来ておられていたので驚きもあり感心したところである。

委員長 その他みなさんから質問、意見等ないか。ないようであれば、先に進んで日程第3にうつる。

日程第3 議案 第1号

大山町公民館条例の一部を改正する条例について

委員長 事務局よりご説明をお願いしたい。

人権・社会教育課長 議案第1号について説明させていただく。

この部屋は今から15年前に名和公民館内に「コンピューター室」として整備し、町民を対象にパソコン講座等を開講し利用してきたところであるが、この教室のパソコンのソフトが使用停止となり、機器の老朽化もあり近年は講座の回数も減少してきているところである。また、館内を利用されるサークルからも活動できる場所の増設の希望があり、対応を協議した結果、「第3会議室」として幅広く活用したいと考え、今回改正案を提示したとある。

なお、この議案は今回の教育委員会で承認ののち、12月の町議会に提出する予定である。以上のこととふまえ条文の改正についてご承認いただきたい。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決にうつる。議案第1号は承認ということでよろしいか。

全委員 了承。

日程第4 議案 第2号

大山町教育支援センター設置要綱の一部を改正する要綱について

委員長 事務局よりご説明をお願いしたい。

幼児・学校教育課長 議案第2号について説明させていただく。

これは、本年4月1日からの機構改革に伴い、学校教育課と幼児教育課の統合により幼児・学校教育課となったことから、要綱中の支援センターの管理運営責任者を「学校教育課長」から「幼児・学校教育課長」に改める必要があったが、これまで改正していかなかったため今回上程させていただいたところである。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決にうつる。議案第2号は、申し立てのあった1件を認定ということでよろしいか。

全委員 了承。

3. その他

- ・平成28年度における地区別の1～5歳人口及び保育所児童数の見込について
　　幼児・学校教育課長より平成28年度における地区別の1～5歳人口及び保育所児童数の見込について別紙資料により説明。内容等了承。
- ・平成28年度町内各小中学校の新体力テストの結果報告について
　　幼児・学校教育課学校教育室長より平成28年度における町内各小中学校の新体力テストの結果報告について別紙資料により説明。内容等了承。
- ・西部町村教育委員会連絡協議会合同研修会について
　　教育次長より1月に開催される西部町村教育委員会連絡協議会合同研修会について通知文書により説明。内容等了承ののち研修会の出欠及び分科会の参加希望のとりまとめを行った。

4. 次回の開催日程 平成27年12月22日 午前9時30分～

5. 閉会宣言（午後2時45分）